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新会長 挨拶        千葉県生涯大学卒業生学習会 会長 秋元 和信 

4月２０日に開催された総会においてご承認をいただき、会長に就任しました秋元和信です。 

２０２１年度の当会の運営について所信を申し上げ、ご挨拶といたします。 

はじめに、２０２０年度を振り返りますと、コロナ禍のなかでの主な活動は次の通りでした。新型

コロナウィルス感染症の３波にわたる蔓延のために、２０２０年３月に引き続き、２０２０年度は開講

式・総会をはじめ、全ての学習会を中止せざるを得ませんでした。この間、コロナ禍の状況変化

によって対応が振り回されたことは事実ですが、「ウイズ・コロナ時代」に向けた新たな活動を着

実に進めました。その第１は、会員募集については、継続会員は銀行振込・現金書留による会

費納入を行うことで接触機会をなくし、新入会員は郵送又はＦＡＸ申込みと会費の銀行振込で

対応いたしました。（詳細は総会「資料集」の４頁「新型コロナウィルス感染症の動向と当会の対応」を参照ください）第

２に、公式ホームページ(ＨＰ)を２０２０年１０月から開設し、会員及び一般向けに当会からの情報提供を強化しました。

ＨＰのなかにはセキュリティの一環としてメールアドレス登録の仕組みを設けましたので、今後は当会からの連絡に電

子メールを活用いたします。第３に、リアルの学習会から非接触型のリモート学習会への切替えを検討し、２０２１年度

からは予め講師と折衝しリアル学習会が実施できない場合は、リモート学習会に切替える目途が立ちました。2０２１年

度の運営は、コロナ禍の継続を織り込み次の通り計画しています。先ず新年度の会員数は１、０９５名と、２４６名の大

幅減となりました。これは千葉県生涯大学校が２０２０年度を休校としたため卒業生がなく、新たな入会資格者がいな

かったからです。そのようななかでも２９名の新入会員を得たことは喜びでした。しかし、２０２１年度も生涯大学校は休

校が継続されて卒業生はいないため、当会は会員数維持の窮地にあります。また、コロナ禍の収束が見えないことか

ら、学習会会場は２分の１規制を見込んで、千葉県文化会館大ホールに変更します。最大で８９５名の収容が可能で

す。これにより学習計画の円滑な履行を目指します。(但し、１０月のみ千葉市民会館大ホールで行います)リモート学

習会については、事前にアンケート調査を実施し、約６割の会員が受講可能な環境にあることが確認できました。リモ

ート学習会は講演をビデオ収録してＨＰに掲載し、会員はＨＰにアクセスして随時視聴する方法としています。講師に

は、学習会当日にミニ会場で関係者を前に講演いただき、当会でビデオ撮影を行った後、編集して、翌月の始めから

ＨＰに一定期間掲載します。受講環境が整わない方には、誠に申し訳ありませんが後日に講演資料を印刷物として

お渡しします。５月から７月の３回の学習会はリモート学習会として実施しますが、９月以降の学習会については後日

お知らせいたします。 
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（総会「資料集」５頁の「リモート学習会について」を参照ください）  コロナ禍第４波対策として一部の地域に「緊急

事態宣言」が発出され、千葉県でも「まん延防止等重点措置」が発令されました。リアル学習会では、新型コロナウィ

ルス感染症の予防徹底が重要です。当会では基本的な対策を行って開催しますが、会員の皆様には「自分の健康

は自分で守る」自覚のもとでの行動をお願いします。４月から始まった、ワクチン接種による集団免疫の早期獲得にも

期待をしています。（総会「資料集」の２・３頁「学習会におけるコロナ対策について」を参照ください） 

千葉県生涯大学校の２年連続休校による会員数減少等への対応は、生涯大学校の動向を注視し、財政検証によ

る年会費の見直し、理事募集の強化、会員サポーター制度の創設など、具体的な対策を検討します。ＨＰなどを利用

した会員とのコミュニケーションの強化にも努めます。今年度は、学習会を何れかのかたちで開催してまいりますので、

ともに学習しながら、お互いの絆を大切にしてまいりましょう。 

会長退任の挨拶          前会長 松村 靖 

私の生涯大学学習会とのかかわりは 2009年京葉学園の福祉科に入学したことにスタートします。その後、社会専

攻科、クラスの学級委員長、自治会役員等、多くの人と交流させて頂きました。又、その延長で

学習会の役員（理事）も担当し総務部、広報部、事務局、副会長、会長と引き受け経験させて

頂きました。本年、会員になられた方へ本会を代表致しまして心より歓迎致します。会は今年で

30数年を迎え生涯大学校卒業後も学習会を通じて教養の向上、健康の増進、趣味の涵養、

相互の親睦を図りながら社会活動への参加を促進することを目指しています。 会員数は 1095

名で運営は全て理事のボランティアで行っています。働き方改革等によりリタイアする年齢も変

化しており会員の参加年齢も、加入者数も変化しています。 

 社会の変化に対応し私共の生活の態様も変化が必要です。変わらざるを得ません。 

 生涯大学校も取り巻く環境の変化と共に目的、学部名、講演法等、変化して行くと思います。 

理事は講演の内容について会員のニーズに応える様に全力で取り組んで行くと思います、 

結びとなりますが会員の皆様と共に学び健康で充実した人生を送ることが出来ましたことを感謝しつつ 

退任の挨拶と致します。                                                               

2021年度学習計画の誕生まで    研修部部長 小寺 正孝 

2021年度の学習会のプログラム(学習計画)は特異な経緯を経て誕生しました。 

例年通り 9 月に講師推薦を締め切らせていただき、昨年からの繰り越し分も含めて 118 名

を研修部で調査・議論し合いながら 35 名にまで絞り、会長たちも加わって 20 名の講師を選

出し、2021年度学習計画（案）を 12月の理事会に提出しました。しかし、12月の理事会にお

いては 2020年度 1・2・3月の学習会の開催が検討され、「会員の安全・健康が第一優先なの

で、残念ながら 2020年度の学習会の開催は全て中止」に決まりました。 

「1～3 月も中止」宣言がなされた瞬間、「講演をお願いしながら中止をご快諾いただいた先生」

が年間の講座数 20 を上回り、その先生方にまずお願いすることにしたため、9 月から検討を

重ねて、新たに先生を選出して提案した学習計画（案）は「廃案！」となりました。「中止のご了解を頂いた先生」の中
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から 20 名の先生を選んで御都合を伺い、＜3 月中に何としてでも新たな「学習計画（案）」を作り上げなければならな

い＞という急を要するミッションが始まりました。もうひとつ問題がありました。通常ですと「2022年２月の会場は 2021年

２月 1 日に抽選申し込み」をするのですが、コロナで抽選会が開かれず、3/1 にはまだ 2 月の会場すら決まっていな

い状態だったのです。 

3 月の会場がやっと決まり、全先生から「ＯＫ」のご快諾をいただいて新しい学習計画(案)が何とか固まったのは、3

月の末でした。でも、卒業生学習会には運があったのでしょう、抽選で希望通りの日を確保することができたため、先

生方に空けていただいていた日と合致し、ギリギリでしたが何とか学習計画が出来上がり、間に合いました。以上が

2021 年度の学習会プログラム(学習計画)誕生の物語です。2019・20 年に皆さんにぜひ拝聴いただきたかった講座が

実現します。「房総半島の先端から列島史を考える」「138億光年を俯瞰する」「人類 20万年の旅と日本人の起源」「江

戸時代再考」など、タイトルを見ただけで聞いてみたくなる講座がたくさんあると思われませんか？また、「相撲」「パラ

スポーツ」の指導者の講座もありますし、「相続」「社会保障」「認知症と血管老化」など身近な話題の講座もあります。

臨場感が大事な、そして会員の皆さんに人気があります「音楽・芸能ジャンル」はコロナが落ち着くであろう 10 月以降、

毎月第一講座に設定してあります。ご期待いただきたいと思います。   

まだコロナの収束は見られませんので、2021 年度の 5・6・7 月は昨年度に立ち上げました学習会のＨＰ（ホームペ

ージ）から発信する「リモート学習」とさせていただきます。（この試みは、現状の環境の中で会員の皆様に何とか「学

習会」をお届けしたいとの思いから取り組み始めたもので、まだ試行段階です。温かく見守り、育てていただきたいと

思っております。）ワクチン接種が進み、学習会が気兼ねなく開催できるようになるまで「もうしばらくか」と思いますので、

よろしくお願いいたします。（尚、ＨＰは、ご家族等のスマホ、タブレット、パソコンでもご覧になれます。 

定期総会報告            書記 研修部副部長 古川 光一 

2021年 4 月 20日（火）13時より県文化会館大ホールにて 211名の出席

者（会員数 1,095 名・出席率 19.3％）により第 34 回定期総会が開かれま

した。昨年度は新型コロナで書面議決となり学習会も開催されなかったの

で、2 年ぶりです。壇上に松村会長、秋元副会長、安田事務局長、大森

監事、江口監事、小寺研修部長、鈴木経理部長、立澤広報部長が着席

して、松田事務局副部長の司会で始まりました。恒例の生涯大学校校歌

斉唱はコロナのため“自粛”しました。議長団に平野順一氏、松島正行氏、

書記に古川光一が選出されました。5 件の議案（2020 年度事業報告・

2020年度収支決算報告・2021年度事業計画案・2021年度収支予算案。

2021 年度役員改選案）はいくつかの質問を頂きましたが賛成多数の拍手でいずれも原案通り承認されました。最後

に 2021 年度役員を代表して秋元新会長が挨拶されました。オリエンテーションが行われ、そのあと退任理事、新任理

事の挨拶と続き、定期総会は 14 時 35 分に閉会しました。14 時 40 分からアトラクションとなり、シャンソン歌手の津田

潤子さんにピアノ大美賀彰代さん、バイオリン吉久亜紀さんの伴奏で「百万本のバラ」「償い」などを楽しんでいただき

ました。参加者は少なくコロナ対策の目立つ定期総会でしたがグループの再会を喜ぶ声もきかれるなど、学習会の伝 

統をつなぐ開催となったのではないでしょうか。 
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地域活動科を卒業しました。同時に「学習会」に申し 

込みましたが、満員で入会できず今回に至りました。

講義内容を拝見し、その内容にワクワクしています。

お役に立てるように努力いたします。 

 

広報部 衣川彰二 

昨年にお世話になりまし

た。今年で２年目になり

ます。 

 
ます。研修部で活動させいただき、本年 4 月より広

報部に活動場所が移りました。コロナ禍で学習会の

理事でありながら未だ一度も学習会を経験したこ

とがなく、ひたすら会場へ通い会場予約ばかりして

いました。今年は部署が変わりましたが、与えられ

た役目に精励いたします。 

 研修部 柴田正義 

今年から理事に就任することになりました柴田です。友人から、生涯大学卒業生勉強

会への入会を誘われ人と会う機会が増えると思い入会申し込みしました。入会が確定

してすぐに理事に推薦され驚きました。後で役割がわかった時には無理かなと思いま

が、せっかく友人から推薦されてのだから、一生懸命頑張ろうと思い直しました。ど

うぞ、宜しくお願いします。 

事務局 植田芳晴 

2020 年 3 月に京葉学園健康

生活部を卒業しました。 

この一年間はリアルの学習 

研修部 高橋静江 

研修部になりました高橋静江

です。平成 29 年度京葉学園 

 

経理部 山田雪江 

令和 2 年南房総健康生

活部を卒業しました。 

参加することを楽しみ 

にしています。理事として皆様のお手伝い 

ができればと思います。どうぞよろしくお

願い致します。 

 

経理部 長谷川正義 

思えば７年前に入学し６度の卒業。昨年の完全卒業と同時の理事への参加となりま

した。これまでの学習会聴講側からの目線を失なうことなく、理事として会員の皆

様へより良い環境作りが提供出来たらと考えています。よろしくお願い申し上げま

す。 

 


